

Religion/Célébration de l'Assomption 2017

En mémoire de la Vierge Marie entrée dans la gloire de Dieu

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

COMME chaque année, la communauté catholique de la capitale économique s'est retrouvée, le 15 août 2017, à la paroisse Sainte-Thérèse d'Avila du quartier Balise, dans le deuxième arrondissement, dans le cadre de la célébration de l'Assomption. Un événement qui commémore l'élévation miraculeuse et corporelle au ciel, de la Vierge Marie, après sa mort.

La messe y relative a été dite par le curé de la paroisse susmentionnée, l'abbé Gérard de Vautibault, et animée par la chorale "Les enfants de Marie". L'évangile du jour a justement porté sur le mystère de l'élévation de la Vierge Marie. « En célébrant ladite



Photo : JP Allogo

Une phase du baptême.

fête, Dieu nous donne l'occasion de pouvoir honorer la mère de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, pour son entrée dans sa gloire», a déclaré l'abbé Gérard de Vautibault.

A signaler que pendant cette célébration, un adulte et deux bébés ont reçu le sacrement du baptême. Selon les Saintes Écritures,

l'Assomption, appelée aussi Dormition dans la tradition orientale, est la croyance religieuse orthodoxe et catholique selon laquelle la Vierge Marie, mère de Jésus, n'est pas morte comme chacun, mais est entrée directement dans la gloire de Dieu (ce que l'on traduirait communément par montée au ciel).



Photo : JP Allogo

L'abbé Gérard (c) posant avec les nouveaux baptisés et leurs parrains.

Sans fondement directement scripturaire mais très ancienne dans la tradition des Églises d'Orient comme d'Occident, et fêtée dans la liturgie dès le 18e siècle, la croyance fut définie comme dogme religieux par la constitution apostolique *Munificentissimus Deus* du pape italien Pie XII (Eugenio Pacelli, de

son vrai nom), le 1er novembre 1950 : «Par l'autorité de Notre Seigneur Jésus-Christ, des bienheureux apôtres Pierre et Paul, et par notre propre autorité, nous prononçons, déclarons et définissons comme un dogme divinement révélé que l'immaculée Mère de Dieu, la Vierge Marie, après avoir achevé le

cours de sa vie terrestre, fut élevée corps et âme à la gloire céleste.»

Ainsi, chez les catholiques, l'Assomption de la bienheureuse Vierge Marie est elle célébrée dans la liturgie et de manière solennelle, le 15 août de chaque année. Elle s'accompagne fréquemment de processions religieuses. La Bible nous enseigne aussi que par la suite, la constitution dogmatique *Lumen gentium* du concile Vatican II de 1964 a énoncé : «Enfin, la Vierge immaculée, préservée de toute tache de la faute originelle, au terme de sa vie terrestre, fut élevée à la gloire du ciel en son âme et en son corps et elle fut exaltée par le Seigneur comme Reine de l'univers, afin de ressembler plus parfaitement à son fils, Seigneur des seigneurs et vainqueur du péché et de la mort.»

Vie des partis politiques / PDS / Conférence-débat
Échanges fructueux et enrichissants

JPA
Port-Gentil / Gabon

LE siège national du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) accueillait, la semaine dernière, une conférence-débat destinée aux jeunes "Bâtisseurs" issus des quatre arrondissements de Port-Gentil. Animée par François Youmanene, Michel Nzambounga et Jean Jacques Igambas Ikinda, cadres de cette formation de l'opposition modérée, elle a porté sur le thème "57 ans d'indépendance, quelle place pour les jeunes ?"

Le secrétaire général du bureau communal des jeunes, Lénine Bossengué, a d'abord présenté les structures du parti



Photo : JP Allogo

Deux des conférenciers, Michel Nzambounga et François Youmanene.

pour cette génération. Puis, les conférenciers se sont mis à l'ouvrage, développant l'argument de la "citoyenneté". Elle accorde l'accès à l'ensemble des droits politiques, tout en créant des devoirs. «La citoyenneté permet de participer à la vie civique d'une société ou d'une communauté politique,

par opposition au fait d'être simple résident», ont-ils expliqué. Non sans faire le lien avec "l'identité nationale", définie comme le sentiment d'une personne à appartenir à une nation. «Ce sentiment est propre à chacun. Mais il faut bien faire la différence entre l'identité nationale et



Photo : JP Allogo

La participants et les animateurs de la rencontre après la conférence-débat.

l'unité nationale», ont-ils nuancé. S'il est indéniable que les deux concepts visent la construction même de la Nation, il n'en reste pas moins qu'au Gabon, la priorité a toujours été de construire l'unité au sein de la multiplicité ethnique, ont-ils souligné. Indiquant que l'identité

nationale pourrait s'entendre comme la somme des dénominateurs communs à chaque peuple. Dans ce cas, il s'agit d'un ensemble de valeurs, fruit d'une histoire commune, partagées par les membres d'une communauté. Avant la série des questions-réponses, Michel Nzambounga est revenu

sur l'importance de la jeunesse et de son rôle social. Elle se définit par opposition à la génération parvenue à maturité. Elle est cet instant du développement où l'être, en possession de tous ses moyens, contribue au développement général par son élan et son enthousiasme.

Lutte contre le VIH/Sida
Plus de 500 Portgentillais dépistés

FAE
Port-Gentil/Gabon

Le Comité provincial de lutte contre le sida poursuit ses activités dans le cadre de la campagne "Ma ville s'engage contre le VIH/sida", lancée en mai dernier. La semaine dernière, il a mené une vaste caravane de sensibilisation et de dépistage volontaire gratuit à travers les quartiers de la cité pétrolière.

Des volontaires des deux sexes sont venus nombreux pour connaître leur statut sérologique. Le dispositif mis en place offrait à tous des interlocuteurs assignés à la tâche, depuis l'accueil, le pré-test, le la-



Photo : D.R

L'équipe de laboratoire.

boratoire d'analyse, jusqu'au conseil, etc. C'est ainsi que 512 liens ont pu être accueillis en deux jours. 12 parmi eux, dont 8 femmes, ont été dépistés séropositifs et orientés vers les structures de

prise en charge. L'activité, initiée sur le thème "Les Mairies s'engagent", est en phase avec l'engagement des collectivités locales à s'impliquer dans la lutte contre cette pandémie et, plus généra-



Photo : D.R

Les populations sont venues en grand nombre.

lement, contre les Infections sexuellement transmissibles (IST). Dans ce sens, les campagnes seront menées de concert avec les mairies d'arrondissement et les chefs de quartier. L'objectif étant d'aller au

plus près des populations. Pour rappel, le concept "Ma ville s'engage contre le VIH/sida" a été lancé par Anne Hidalgo, maire de Paris, le 1er décembre 2014. L'édile de la capitale française avait souligné, ce

jour-là, que « les villes ont un rôle majeur à jouer dans la riposte au sida et répondre aux objectifs 90-90-90 d'ici 2020». A savoir que 90% des personnes séropositives connaîtront leur statut sérologique, 90% des personnes qui connaîtront leur séropositivité recevront des traitements et 90% des personnes sous traitements antirétroviraux auront une charge virale indétectable.

Ces objectifs ont été repris au Gabon dans une déclaration dite de "Lambaréné", du 17 mars 2016, dans laquelle les maires des communes de notre pays s'étaient engagés à lutter contre cette maladie. D'où les activités en cours.